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体育·球友会体育·球友会

这几天，一年一度的 ATP1000 上海劳力士大师赛又在上海旗忠森林网球中心激战正酣。今年上海大师

赛迎来了10周年的特殊时刻，在这十年时间里，上海大师赛不仅成为了上海体育赛事的一个高端品牌，在国际

网坛打响了名号，也造福了近在咫尺的杭州网球迷们。每年这个时候，到上海看顶级球员比赛，已经成为杭州

网球爱好者的一个习惯。

上海大师赛十年造就一个顶尖品牌

乐此不疲，杭州球迷年年赶场子

本报讯 10 月 8 日下午，2018 年女排世锦赛第二阶段的

比赛继续进行。中国女队延续了前一天对阵泰国队时的首发

阵容，迎战欧洲劲旅阿塞拜疆女排。最终，中国队以3∶0的战

绩拿下这局比赛，迎来复赛两连胜。比赛中，袁心玥发挥出

色，得到中国队最高的17分，分担了朱婷的进攻压力。

身高 2 米 01 的袁心玥是中国女排史上第一高，在比赛中

担任副攻的位置，也是2016年里约奥运会冠军队成员。

第一阶段的小组赛，袁心玥表现平平。从 7 日和泰国队

的比赛开始，袁心玥慢慢找到了感觉，发球直接得到三分，并

多次破坏对方的一传。8 日的比赛，袁心玥越发有自信。第

一局末，袁心玥连续六个发球，帮助中国队将比分拉开，奠定

胜局。第二局开局，袁心玥连续五个发球，直接得到三分，制

造一个探头得分，将比分拉开。她强势的发球将对方发到崩

溃。除了发球，袁心玥的进攻也打得相当不错，快攻成功率也

很高，无论是背飞还是短平快都打得有声有色，最终拿到全场

最高的 17 分，打出了开赛以来个人表现最好的一场球。最

终，中国队以25∶17、25∶16、25∶17的比分拿下比赛。

前六场比赛，中国队的单场得分王都是朱婷，而这场比赛

袁心玥拿到全场最高的17分，进攻16次得到10分，发球得到

5分，拦网得到2分，在各个技术环节都表现出了较高的水平。

过往在世锦赛上，中国队和阿塞拜疆队曾 3 次交手，

2006 年和 2014 年两度交手，中国女排分别以 3∶1 和 3∶0 获

胜。4年前的意大利世锦赛，中国队3∶0横扫对手。

上一场比赛，阿塞拜疆雪藏了接应拉伊莫娃和主攻库兰，

故意保存实力，目的就是想在中国女排身上有所作为。而中国

女排前6场5胜1负，在连续交手美国女排和俄罗斯女排之前，

中国女排必须拿下阿塞拜疆女排，并且尽可能保证不丢局。

截至目前，中国女排 7 场比赛 6 胜 1 负，排名小组第三。

10月10日18点20分，中国女排将对阵此前保持全胜的美国

女排。 本报记者 汪佳佳

中国女排3∶0横扫阿塞拜疆

第一高妹发球让对手崩溃

本报讯 2018 华为手机杯中国围棋甲级联赛第 18 轮比

赛打响，龙元明城杭州队主场2∶1战胜成都懿锦控股，凭借主

将关键一胜拿下比赛。

主将台申真谞延续了他在围甲赛场的好状态，执白战胜

了同样劲头正盛的廖元赫，为队伍拿下了关键的 1 分。双方

布局平稳，行至第36手，白棋实战靠后长稍显过分，被黑棋冲

断后陷入苦战。申真谞的后半盘细腻无比，细节处处彰显着

小申的功力，白棋也借此将优势保持至终局。

在丁浩执白胜马逸超的对局中，双方以流行套路布局，展

现了顶尖棋手们对 AI（人工智能）的最新研究。本局的第一

个贴身肉搏在左边展开，黑分投后苦活，进而扩张右边势力，

丁浩见状打入，洗劫黑空的同时顺便带走了右下和左上的实

地。此时黑棋目数告急，无奈选择强杀白棋大龙，但囿于黑棋

自身的薄味，屠龙未遂，黑方便爽快认负。

龙元明城杭州队为棋迷准备的主场活动依旧丰富多彩，

郭闻潮教练亲自上阵，与小棋迷下指导棋，复盘讲解，小棋友

们收获颇丰。杭州市围棋学校教练刘宇三段，为学生们详细

讲解了主将之战。刘宇教练引导大家竞猜下一手，做形势判

断，同学们发言争先恐后，即席而起，踊跃分享自己的想法，现

场气氛十分热烈。

而杭州的另一支队伍杭州苏泊尔客场对战国旅联合厦门

队，主将李钦诚发挥出色战胜了对方主将柯洁，另外连笑本场

出战快棋，同样出奇制胜赢下了周睿羊，在客场拿下3分。本

轮结束，杭州苏泊尔队积分榜排名跃升至第二位。

本报记者 张峰 通讯员 严欢 于洁颖

围甲联赛对局风格各异

顶尖棋手布局有AI味

本报记者 曹林波 发自上海

十年下来
一票难求已是常态

自2009年落户上海以来，上海大师赛走

过了十个年头。在这十年里，世界网坛顶尖

男选手齐聚上海，为球迷奉献了一场又一场

经典大战。

这些精彩比赛带来的是人气持续高涨。

据赛事官方统计，十年时间里，每年来上海旗

忠网球中心的观赛人数都能保持在 11 万人

次左右，去年上海大师赛更是累计吸引超过

12.4万人次观众来到现场。最近几年大师赛

最后三天的夜场比赛，几乎场场爆满，一票难

求已经成为常态。

在大师赛刚刚落户上海时，这项比赛是

唯一在亚洲举办的一站大师赛。但是随着网

球在中国的发展，目前每年举办的各个级别

ATP（世界男子职业网球协会）赛事已经有

11 项之多。但上海网球大师赛依然是规格

最高，同时也是顶尖球员最喜爱的一站赛事。

这么说不仅仅是因为在落户之后，上海

网球大师赛已经连续五次被 ATP（世界男子

职业网球协会）评为年度最佳大师赛，还因为

费德勒、德约科维奇这样的“巨头级”球星，已

经把上海大师赛列为每年亚洲赛季的首选。

费德勒应该是最喜欢上海大师赛的巨头

了，他早就表态过：“我很享受在这里的时间，

每年我都期待着这里的赛事。在我的赛历

中，上海是优先一站。”作为今年的卫冕冠军，

费德勒这是第七次来到上海参赛，从最初几

年的学中文、学上海话，到后来的参加球迷日

活动和米老鼠同框，再到今年上海大师赛“十

周年”的庆生大会上，又是摇呼啦圈，又是踢

毽子，真是把自己当成这里的一分子了。

德约科维奇在今年美网夺冠之后，除了

在拉沃尔杯跟着欧洲联队“混”了一个冠军

后，就没打过正式比赛，但是他依然选择了上

海大师赛，为自己在年终总决赛做准备。赛

前他就放话：“我会在今年的上海劳力士大师

赛和之后的比赛竭尽全力。从某种意义上来

说，它对我而言也是一个大满贯。”

高铁相连
这是另类的上海一日游

在高铁用时不到一个小时的地方，有如

此高规格的网球比赛，对于杭州球迷来说当

然是一个福利。每年这个时候，记者都能在

大师赛的观众席上看到操着熟悉的杭州话的

球迷们来一次另类的“上海一日游”。

金先生每年来上海看大师赛都选择自己

开车过来，不仅仅来看球，他进场的时候还会

背着自己的全套网球装备。“这里的球场在球

员比赛和练习的间隙，球迷们都可以见缝插针

地上场试试，是个练手的好机会。”虽然杭州也

有不少不错的场地，但是在这里打球的意义完

全不一样，“想想看，你打的球场费德勒、德约

科维奇刚刚练过球，然后灯光一打，背后的莲

花球场一映衬，那档次就上来了。”

13岁的李子墨现在可以算是个铁杆网球

迷了。他的爸爸在这十年里年年都到大师赛

现场观战，而李子墨的网球启蒙也是通过现场

看球，他的爸爸一边看球一边将网球知识一点

点地灌输给他的。现在的他已经成为德约科

维奇的忠实粉丝，今年为了不影响上学，又能

够看到小德打球，6 日一大早他就和爸爸一

起，从杭州赶到上海，就为了看一看小德的训

练。他自己也在三年前开始学习打网球，现在

已经可以参加市一级的少年网球比赛了。“以

前是看球星，现在可以观察他们各种动作的细

节了，当然要模仿还是挺难的，我还太小。”

十年的成功，让大家都对上海大师赛的

未来更加期待，上海大师赛主办方已经喊出

了“打造亚洲最好的男子网球赛事”的口号，

相信今后杭州的网球迷还会动力满满地来上

海“赶场子”。

球 迷 簇 拥 德

约科维奇。


